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Assemblé générale 26 mai 2025 33/A4 
Point 9 de l’ordre du jour provisoire 
 

Rapport annuel du Comité exécutif 
Introduction 

Le Comité exécutif (COMEX) renouvelé par l’Assemblée générale du 28 mai 2024 a élu son 
Bureau. Le COMEX a régulièrement invité à ses réunions le président honoraire de l’AAFU, les chargés 
de mission et autres membres de l’AAFU selon les sujets abordés. 

Le bureau a été composé comme suit : 

- Président : Patrick Gallaud 
- Vice-présidente : Ana Dumitrescu,  
- Vice-président : Raul Boyle 
- Secrétaire générale : Odile Blondy 
- Trésorière : Terry Roberts-Martinez 
- Membres : Frances Albernaz, Jens Boël, Geneviève Fougère, Pilar Christine Morel-Vasquez, 

Frederick Russel-Rivoallan 

 Le Bureau a entériné la composition des organes subsidiaires : 

- Pensions et Fiscalité : Josiane Taillefer, Raùl Boyle 
- Protection médicale (CAM) et Assurances complémentaires : Odile Blondy 
- Questions sociales : Odile Blondy 
- Conseil de gestion du fonds de solidarité : Ana Dumitrescu, Josiane Taillefer, Terry Roberts-

Martinez 
- Activités culturelles, Loisirs et Voyages : Pilar Christine Morel-Vasques, Geneviève Fougère 
- Club Mémoire et Avenir : Neda Ferrier 
- Promotion et Adhésion : Nina Dhumal, Renato Navillod 
- Accès à Intranet : Renato Navillod 
- Site Internet : Patrick Gallaud, Romain Marchand 
- Communication : Pilar Christine Morel-Vasquez, Geneviève Fougère 
- LIEN/ LINK :  

o Directeur de la publication et Rédacteur en chef : Patrick Gallaud ;  
o Secrétaires de rédaction : Odile Blondy, Geneviève Fougère, Pilar Christine Morel-

Vasquez ;  
o Comité de rédaction Frances Albernaz, Jean Audouze, Jens Boël, Odile Blondy, 

Maha Bulos, Doudou Diène, Ana Dumitrescu, Neda Ferrier, Geneviève Fougère, 
Malcolm Hadley, Ali Kazancigil, Georges Kutukdjian, Laurent Levi-Strauss, 
Claudine Monteil, Georges Poussin, Jacques Rao, Josette Romme-Chastanet, 
Wolfgang Vollmann ; 

o Direction artistique, maquette et édition numérique : Romain Marchand. 
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Remerciements 
Toutes nos actions conduites de juin 2024 à mai 2025 ont été marquées par les soutiens très 
précieux accordés à l’AAFU par la direction générale et les services internes de l’Organisation. Qu’ils 
reçoivent ici l’expression de notre gratitude. 
Le COMEX voudrait remercier aussi tous les membres qui participent aux activités des commissions, 
des clubs et au comité de rédaction de Lien/Link. 
Le COMEX tient à remercier également tous les bénévoles qui apportent leur concours de façon 
régulière : Joan Cahill, Nina Dhumal , Fadhel Douiri, Renato Navillod, Jacques Rao,  Margo 
Trioulèyre. 
 
 
Gérer l’AAFU au quotidien 

Le COMEX a tenu neuf réunions entre septembre 2024 et mai 2025 en présentiel ou distanciel. 
Chacune de ces réunions fait l’objet d’un relevé de décisions précis. Chaque membre s’est investi dans 
un domaine, ce qui a permis de renouveler ou d’enrichir nos programmes et acticités diverses. Citons 
notamment la qualité du déjeuner du 15 janvier 2025, les nouvelles activités de loisirs proposées, la 
politique éditoriale de LIEN /LINK et sa maquette, les permanences et conseils en matière d’assurance 
maladie, de pensions, de fiscalité. 
 
La trésorière a poursuivi son travail de gestion des questions financières et le rapport qu’elle présente 
aujourd’hui témoigne une fois de plus de la qualité de son travail. 
En coopération avec les services comptables de l’UNESCO, le glissement des comptes sous tutelle vers 
une structure de compte individuel sous seule responsabilité de l’AAFU est maintenant effectif après 
de nombreux efforts. Ceci permettra à l’avenir une gestion plus aisée 
 
Participer à la vie de la FAFICS. 

Notre coopération avec la Fédération des Associations des Anciens Fonctionnaires internationaux 
(FAFICS /FFAFI) s’est poursuivie activement : Josiane Taillefer et Jacques Rao ont ainsi participé à la 
54ème Session de la FAFICS du 22 au 25 juillet 2024. A cette occasion, l’AAFU a rappelé au Conseil de 
la FAFICS que celui-ci avait adopté en 2020, sur sa proposition, une déclaration rendant hommage aux 
fonctionnaires internationaux. Les deux derniers points du texte restant toujours en attente (lecture 
de la déclaration par le président de la FAFICS à l’AG de l’ONU et proclamation d’une journée 
internationale de la Fonction publique internationale, L’AAFU a proposé de remettre à l’ordre du jour 
ces points à la prochaine session en 2025. 
L’AAFU s’est aussi félicité de la création de deux nouveaux comités permanents (communication et 
composition du réseau-membership). 
Par ailleurs, l’AAFU est membre du Comité préparatoire ad-hoc en vue de la célébration du 
cinquantième anniversaire de la FAFICS en 2025. 
Enfin, à l’occasion de la réunion de la Fédération des associations des fonctionnaires internationaux 
(FICSA) l’AAFU a organisé un déjeuner de travail avec le président de la FAFICS et plusieurs membres 
du Bureau afin de resserrer les liens entre les deux entités. 
 
Coopérer avec les associations de personnel de l’UNESCO (STU et AIPU) 

A l’occasion de plusieurs réunions de travail, l’AAFU a renforcé sa coopération avec les associations de 
personnel de l’UNESCO. Notamment pour développer conjointement des stratégies d’action sur des 
sujets d’intérêt commun tels que la Caisse d’assurance maladie de l’UNESCO (CAM) et l’imposition de 
nos pensions en France. Le retrait du projet de transfert de l’ensemble des retraités de l’UNESCO de la 
CAM à la sécurité sociale française est un exemple concret de cette coopération. 
La fiscalité des pensions restent reste également une préoccupation commune et fait l’objet d’un point 
spécifique de l’assemblée générale 2025. 
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Rencontrer les futurs retraités 

Depuis la dernière Assemblée générale, l’AAFU a été étroitement associée à la l’organisation et à 
l’animation de deux séminaires de préparation à la retraite des fonctionnaires UNESCO en coopération 
avec HRM. A chaque fois, l’AAFU a pu apporter son expertise en matière d’assurance maladie et de 
pension. Ces rencontres ont permis aussi de faire connaître l’AAFU lors d’une présentation détaillée 
aux futurs retraités. Il s’agit maintenant d’une coopération AAFU-HRM qui se poursuivra 
régulièrement. 
 
Être solidaires 

La caisse de solidarité alimentée chaque année par les dons volontaires de nos membres a pour 
fonction de venir en aide ponctuellement à des collègues en difficulté. Conformément à nos statuts le 
Conseil de gestion a été renouvelé et il est composé actuellement de trois membres du COMEX. Nous 
avons été saisis de deux demandes et avons pu répondre, après examen, à l’une d’entre elles. 
 
Participer à des visites culturelles 

Tout au long de l’année 2024-2025, AAFU-Loisirs a poursuivi sa politique de visite d’expositions telles 
que Caillebotte, Ribera, Christofle, La saga des grands magasins… Il en est de même pour les concerts 
proposés à Philharmonie de Paris. 
AAFU-Loisirs fonctionne selon le même modèle depuis 20 ans.  Il est clair que les goûts ont changé et 
que, par exemple, beaucoup de musées proposent des visites guidées à moindre coût que celles que 
nous proposons d’où une certaine baisse du nombre de participant(e)s.  
Par ailleurs, la salle de la philharmonie de Paris apparaît trop éloignée à beaucoup d’entre nous. AAFU-
Loisirs réfléchit donc à un partenariat avec Radio-France. Toutes les propositions à ce propos seront 
les bienvenues. 
 
Dès cette année, AAFU-Loisirs a proposé une nouvelle offre : le 4 avril dernier nous avons organisé une 
journée de visite au château de Villers-Cotterêts. Ce château abrite depuis peu la Cité internationale 
de la langue française qui propose un parcours muséal d’avant-garde. Cette visite a reçu un accueil 
très positif de la part de tous les participants tant pour la qualité de la visite guidée que pour la 
possibilité de se retrouver et de discuter. Cette journée avait valeur de test et le nouveau COMEX élu 
aura vraisemblablement à cœur de poursuivre cette expérience et de la développer. 
 
On ne peut oublier enfin les cours de taichi-qigong qui se sont poursuivis les mardis dans la salle 15 XV 
du bâtiment Bonvin sous la direction de Nicole Guillerot-Goldschmid. 
 
Communiquer 

L’AAFU mériterait d’être mieux connue et a poursuivi sa politique de communication en ouvrant de 
nouvelles pistes. Le site Internet a continué à informer les membres de l’AAFU au quotidien en offrant 
toujours plus de contenus tant sur l’UNESCO que sur les activités propres à l’AAFU. A noter un effort 
tout particulier pour multiplier le nombre des vidéos à visionner (notamment celle qui fait revivre le 
déjeuner annuel de l’amitié.)  
De plus après Facebook, l’AAFU est maintenant présente sur Instagram. En poursuivant cette politique 
nous ne cédons pas à une quelconque mode mais à une volonté de toucher un public plus large. Les 
premiers retours sont, à ce sujet, très positifs. 
Par ailleurs, près de tente trente courriels « l’AAFU vous informe » ont été diffusés auprès de nos 
membres donnant ainsi des informations sur la vie de l’AAFU et de l’UNESCO. 
Un nouveau dépliant de présentation de l’AAFU est paru en vue d’être distribué le plus largement 
possible. 
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Éditer et Diffuser LIEN/LINK 

Sans jamais sacrifier sur le fond, LIEN/LINK se présente maintenant sous une forme plus attrayante. 
Pour ce faire, nous avons enrichi le Comité de rédaction avec de nouveaux talents et renouvelé la 
maquette avec le soutien du directeur artistique. Le Comité de rédaction se réunit au moins deux fois 
dans l’année et joue pleinement son rôle d’orientation de la revue. Des chefs de rubrique ont été 
nommés pour des domaines tels que les Femmes, les Sciences, l’Art et les comptes rendu d’ouvrages. 
La rubrique « Je vous écris de » facilite les apports de nombreux lecteurs. 
Tiré à 1 700 exemplaires, il est adressé à tous nos membres, aux Délégations permanentes et à un 
grand nombre de fonctionnaires de l’UNESCO. Il est par ailleurs en ligne sur l’Intranet de l’UNESCO et 
sur le site de l’AAFU. 
Il faut saluer le soutien permanent de la Direction générale et la coopération exemplaire avec les 
services techniques, impression de qualité et expédition, indispensables à la poursuite de la rénovation 
de notre publication.  
 
Mieux nous faire connaître au sein de l’UNESCO 

Afin d’être mieux connus et reconnus, l’AAFU conduit une politique active de relations publiques au 
sein de l’Organisation. C’est ainsi que nous sommes intervenus à deux reprises au Conseil exécutif de 
l’UNESCO – 220ème et 221ème sessions – en Commission Administration et Finances (FA). Ce fut 
l’occasion pour l’AAFU de soulever plusieurs questions relatives aux pensions et à la CAM, et de 
présenter aussi les grandes actions de l’AAFU. 
Le COMEX a aussi pu rencontrer successivement la Présidente de la Conférence générale, la Présidente 
du Conseil exécutif et le Directeur général adjoint, toutes ces rencontres permettant de resserrer les 
liens indispensables entre l’Organisation et l’AAFU. 
 
 
                              
 
 
 


